

# Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

FRANQUEO  
CONCERTADO

Lunes 24 de Enero de 1938  
Redacción, Administración y talleres: D. Ibarra, 11

PRECIO  
15 CENTIMOS

SEMANA 1533  
ANÁLISIS

## RABLE ACTITUD DE AGRICULTORES

es que presenta el problema del abastecimiento civil, las autoridades pidieron un margen de s a apoyar la demanda, porque era lógico y pero había que llenar cumplidamente el suministro de las retaguardias, hospitales infantiles, asilos de ancianos, casas de ferencia era indiscutible. Luego debía proce- ción y saneamiento de las fuentes de produc- tificación, todo ello afectado por los trastor- fectos de la revolución social que fué preci- r la complicidad del capitalismo reacciona- zación económica, tan seriamente afectada tenientes, propietarios y capitalistas.

lar el más mínimo reproche a las masas por se margen con amplitud ilimitada. Todos los ortados con estoicismo insuperable y astmi- conscieucia ciudadana, solo emparables al a que el soldado popular hace frente a los vivir en las trincheras. La población civil de como lo que es; auténtico pueblo educado en cicio, virtudes que hoy cultiva con rendimien- que ellas son factor esencial del triunfo en la contra el reaccionario fascismo.

erable que en medio de este cuadro magnifico nos visita produce pasmosa admiración— pueda hacer impune granjería de estas importancia de los delitos de abastecimiento bien presente lo que importa esa moral de sa- civil para el logro de la anhelada victoria. o interesa también considerar que la impuni- te una rúbrica sarcástica a esas virtudes de bida tan cumplidas pruebas en todo mo-

a indignación que nos produjo la comproba- lica a que se venían entregando algunos de localidad, puesto de manifiesto en las investi- les de la autoridad realizaron recientemente. sistir al tráfico, aún más indigno, a que se vic- ricultores de esta comarca. Porque en el caso ncurren toda clase de agravantes.

to de pasadas simpatías hacia quienes hicie- rrosa guerra, el pueblo respetó todos sus an- firmo la licitud de sus propiedades heredadas orresponden? Entregándose por entero al trá- petando nada que pueda afectar a su sórdido ndo graugería de los impuestos.

leva sus productos al mercado. Esta es una l mercado lo pregona elocuentemente a dia- nimación. El agricultor ha impuesto la venta ulnera a placer las tasas. Impone el pago que pago lo más importante. Ya se dió cuenta de estos momentos un valor relativo. Impone el as que necesita. De esta sencilla manera el así mismo patente de ciudadano privilegiado. teces, ni colas, ni privaciones. El automonopo- mite estar abastecido de todo, e incluso hacer ampliar el tráfico inhumano e ilegal hasta, el s sus ambiciones.

nsientan, el sistema no puede ser mejor. Se al mercado a vender, no padece el suplicio de r y, por si era poco, aún se encuentra con que iento, que así se ve imposibilitado de percibir bra en el mercado. Pero t cdo esto no le basta. ir la burla. Así vemos a diario los puestos del n montones de naranjas y las verduras que se abe bien que el pueblo necesitado comprará sin pojos de sus criminales granjerías.

o así? Inspecciónese en las casas de los agri- tendrá rotunda confirmación. Y, después, casti- e esta monstruosidad merece. Lo requiere la ge la moral de la victoria.

## Frente Popular An- tifascista

Comité Provincial

Dos notas de suma trascendencia publicó HERALDO DE CASTELLÓN en su publicación del día 20, facilitadas por el señor Gobernador civil de la provincia. Dos notas que, por su importancia, han merecido ser estudiadas por este Frente Popular, el que, en consecuencia, ha acordado hacer pública su identificación con las autoridades que tan acertadamente han dirigido los trabajos para descubrir y desenmascarar a los agiotistas vividores del hambre del Pueblo, entregándolos a los Tribunales competentes. Nos referimos a los dueños de las tahonas.

Ahora, sólo esperamos que los Tribunales castiguen con mano dura a estos vividores de la guerra.

Con respecto a las peticiones de libertad de los detenidos por sospechosos y desafectos al régimen, hacemos saber que estamos totalmente identificados con el señor Gobernador, y que este Frente Popular no tramitará ninguna de dichas peticiones mientras duren los crímenes y salvajes bombardeos de la bestia fascista.—El Secretario.

## Teruel, con un abas- tecimiento asegurado sería, probablemente, el principio del fin—dice un diputado laborista inglés

Londres. — Se encuentra ya en esta capital el grupo de nueve diputados laboristas que recientemente visitaron España. Entre ellos figura M. Tom Williams, que ha dicho, entre otras cosas, las siguientes:

—El Gobierno español está preparado para una guerra larga. Con un abastecimiento asegurado, Teruel sería, probablemente, el principio del fin.

Detrás de la victoria de Teruel se forjó una organización soberbia. Antes de comenzar la ofensiva se prepararon provisiones a las tropas para dos meses.

Actualmente se encuentran en los frentes 500.000 hombres, y mañana podrán añadir 150.000 más.

El Gobierno ha hecho verdaderos milagros. Precisa que se le ayude con armas y víveres.

Repto que, como resultado de nuestro viaje, se intensificará la campaña del Partido Laborista en favor de la España republicana.

## Declaraciones de Lloyd George

El "News Chronicle" publica unas declaraciones hechas por Lloyd George a uno de sus redactores, y de ellas entresacamos los siguientes párrafos:

Lloyd George no es filósofo, por lo que a los cambios políticos se refiere. Se rebela contra la indiferencia de la época.

—Cuando yo era joven—dice—luchábamos apasionadamente por las cosas en que creíamos. Se ventilaban entonces cuestiones importantes que nos llegaban a lo más hondo del co-

La importante reunión del sábado

## La colaboración del Frente Popular en la obra de los refugios

Convocada por el Frente Popular Antifascista, se celebró el sábado, a las diez de la noche, en el local del Consejo Provincial, una importante reunión para tratar de la construcción de los refugios. Concurrieron, además del Frente Popular en pleno, y una comisión de consejeros municipales, la Junta de Defensa Pasiva, el alcalde y nutridas representaciones de los distintos oficios que integran el ramo de la Construcción afectos a las sindicales U. G. T. y C. N. T.

Asistió también el Gobernador, que presidió la reunión.

Ramón Vilar, como presidente del Frente Popular, expuso el motivo de la reunión, de conformidad con un acuerdo del mismo, para ver la forma de que Castellón pueda contar cuanto antes con los necesarios refugios contra las constantes agresiones de la aviación fascista. Enterada la reunión, efectuada el viernes por la noche en el Consejo Municipal, pide que expongan las líneas generales de los acuerdos tomados, para ver si es posible ampliarlos y darle una realización inmediata.

Perona manifiesta que, coincidiendo el Consejo Municipal con el organismo provincial en el criterio de que los refugios sean una realidad cuanto antes, creyó conveniente ampliar la reunión ordinaria que tenía que celebrar la Junta de Defensa Pasiva, y se convocó a las dos sindicales para afrontar este problema en todas sus consecuencias. La alcaldía tiene la satisfacción de decir que en la citada reunión se observó una coincidencia y un deseo de colaboración por parte de todos los reunidos, llegándose a adoptar los siguientes acuerdos: Intensificación de los trabajos de todos los refugios existentes y emprender simultáneamente otros nuevos; paralización de todas las obras de carácter particular, para que los obreros se dediquen a estos trabajos; aprobar las solicitudes de construcción de refugios de carácter particular y colectivo, siempre bajo la inspección del arquitecto de la Junta de Defensa; popularización de las obras por me-

razón y del cerebro. La Cámara de los Comunes demostraba vitalidad, y eso era para nosotros y para la nación el significado de su existencia. La Cámara adquiere un grado de ebullición aun cuando se tratara de causas como la de los "extranjeros" en Bulgaria, porque alboraba entonces la conciencia de la fraternidad humana.

El espíritu de humanidad estaba por germinar. Se empezaba a comprender que lo que concierne a una nación concierne a todas las naciones.

Ahora, cuando voy a la Cámara de los Comunes, tengo una extraña impresión de ausencia de realidad, de falta de un sentimiento hondo y de convicción inquebrantable. Y, sin embargo, hoy la vida de la democracia en todo el mundo depende de la prudencia con que se ataque a una situación tremenda.

Yo no puedo comprender, ciertamente, la "tranquilidad" en esta hora.

Cientos de miles de sencillos trabajadores están luchando por la democracia en Teruel, sacrificando sus vidas por la libertad humana. Y a nosotros, ¿nos interesa? ¿No significa ese hecho nada para nosotros en la misma patria de la democracia?

dió de una acción intensa de las sindicales y partidos políticos, cuya labor podría correr a cargo del Frente Popular, y buscar por todos los medios resolver la cuestión económica que esta intensidad en las obras forzadamente tenía que provocar.

Vilar manifestó que le parece muy bien el plan aprobado en esa reunión, y pide al arquitecto que informe sobre la conveniencia de construir un refugio en la Plaza de Castelar, entre el Hotel Sutz y el Banco de Castellón, utilizando un sótano que existe en este edificio, y otro en la calle de Pi y Margall, en la casa que está en construcción, donde también hay otro sótano. El arquitecto expuso que sólo se podrán utilizar estos sótanos con cemento armado, pero que actualmente las existencias de cemento sólo permiten terminar los que están empezados. Si después se reciben más remesas de cemento se utilizarían estos sótanos.

La Presidencia pone a discusión los puntos aprobados en el Consejo Municipal, que son ratificados después de intervenir varios delegados y de unas ligeras explicaciones sobre su alcance.

Seguidamente, Perona expuso el problema económico que se planteaba, pues los ingresos de la Junta de Defensa Pasiva sólo son los de la prestación personal correspondiente al día de haber, y ello es insuficiente para poder realizar una obra como la que se necesita en estos momentos. La Junta de Defensa ha acudido en distintas ocasiones a la Banca privada para que se le concedieran créditos, pero no han tenido resultado. Es necesario, pues, que de aquí salgan los recursos que se necesitan. Propone que, ya que el Consejo Municipal y la Junta de Defensa no tienen las garantías necesarias para que se le faciliten los créditos, sean los organismos que tienen bajo su custodia los distintos aspectos de la economía los que los soliciten y los avalen.

Vivas, por el Frente Popular, acepta el plan de refugios, y, además, ofrece prestar todo el apoyo que haga falta para que se mande más cemento.

Las dos sindicales se manifiestan de acuerdo en trabajar cuantas horas sean necesarias para acelerar las obras de los refugios.

Vivas da las gracias a los camaradas de las dos sindicales obreras por la colaboración decidida que han prestado, lo cual esperaba del verdadero espíritu antifascista de todos ellos.

Después de varias proposiciones para resolver el problema económico, se acuerda por unanimidad que sea el Frente Popular el que solucione este asunto.

El Gobernador y el Frente Popular se congratian de que los acuerdos adoptados en la reunión del viernes en el Consejo Municipal sean los mismos que se pensaban exponer en esta asamblea, y de la adhesión y franco espíritu de colaboración que se ha encontrado en todos los representantes, lo cual permitirá que sea una realidad que Castellón tenga, en plazo breve, unos seguros refugios para ponerse a salvo de las constantes agresiones de la aviación fascista.

Y en medio del mayor entusiasmo, se terminó la reunión, donde todos los asistentes se expresaron en términos de franca colaboración.

MUNICIPAL

y en su nom-  
stos del mis-  
los múltiples  
antean para  
población y  
muchos vecl-  
yo necesario  
vimiento del  
to, adolecien-  
fecto, algunos

la Comisión  
trabajos, que-  
racional for-  
los productos  
para ello ne-  
de todos, con  
ezos no sean

divierte a to-  
das con todo  
que vulneren  
racionamiento.

último el pes-  
lante la pre-  
im. 33 de la  
la cartilla de

de por libre-  
trir pescado  
con una sola

procedimiento  
práctica, para  
objeto de que  
el reparto,  
venido danco  
s unos adqui-  
de todos los  
adquirirlo nun-

o se cambiará  
esta que la ad-  
er general, se  
e no deje na-  
descado, facili-  
la Comisión  
tende más que  
a de raciona-

ARTO DE  
OMICILIO

, queda prohi-  
he a domicilio,  
oq ue aprovi-  
nido artículo, en  
as que antes  
es abastecían.

erado el re-  
demás estable-

no que no ser-  
es, bares y es-  
tos, sirviendo  
n las lecherías,  
chicos estableci-  
e como vecinos

ACADO  
una buena  
que clandesti-  
o a particula-  
de produc-

Teruel

colectiva

a plaza.)  
llaman recon-  
cédico plan-  
azada con ayu-  
nos. Los moros  
era línea y los  
zando el Esta-  
mo le concibe  
or Napoleón, es  
al Papa, cual-  
arlo en una de  
el régimen que  
patriótica han  
entre ellos  
astor de lobos,  
en Teruel, que  
una carta llena

FERNANDEZ.

# Heraldo de Castel

## HOROSCOPO

(Viene de la primera plana.)

nadas proviamente y resueitas por la administración central de la vía marítima del Norte.

Los abetos que dependan del Comisariado del Pueblo en la industria forestal, comenzarán por fin a transformarse en papel de imprenta, y las celas para la compra de libros cesarán de formarse.

Se podrán recibir los periódicos de la mañana antes de la puesta del sol.

Después de haber realizado algunos raids aéreos, sin escala, alrededor del mundo, Gromov y Tchkalov presentarán una memoria sobre la organización de una administración central para las comunicaciones interplanetarias y sobre la creación de bases intermediarias sobre los pequeños planetas.

En todo el país, en las once repúblicas de la Unión, nacerán en el curso del año que entra millones de nuevos ciudadanos felices, y aunque los nacimientos están ya, por decirlo así, sancionados por lo menos hasta el mes de julio, sin embargo, la aparición de nuestros nuevos contemporáneos será en cada caso aislado objeto de una extraordinaria alegría para los que le rodean.

Podemos predecir, sin temor a equivocarnos, que entre los que nacerán en el curso del nuevo año habrá algunos centenares de futuros héroes de la Unión Soviética, un importante grupo de sabios y de técnicos de reputación mundial, catorce artistas nacionales, dos campeones mundiales de ajedrez, dos zoológicos, cuatro cantantes notables, seis comandantes del ejército. ¡Padres, a ver quien de los recién nacidos gana uno de estos lotes!

Sin embargo, incluso si vuestros hijos no llegan a ser académicos, ni comandantes del ejército, dar la vida y nacer en la U. R. S. S.; creed bajo palabra a un profeta experto, es una lotería en la que siempre se gana. Incluso aquel de nuestros conciudadanos que pasa hoy, la última noche del año, en el seno de su madre, está seguro por anticipado de tener trabajo, descanso, una educación y una instrucción, una vida interesante, brillante y feliz.

Jamás en ninguna parte, desde que el mundo existe, ha sido tan ventajoso ni tan agradable ser profeta como en la Unión Soviética.

## Crónica

"BOLETIN OFICIAL"

Esta publicación, en el número correspondiente al día 29 de enero actual, inserta:

Un Decreto de la Presidencia, disolviendo la Oficina Central de Evacuación y Asistencia a Refugiados, denominada, igualmente O. C. E. A. R. y creando dependiente del Ministerio de Trabajo y Asistencia Social, la Dirección General de Evacuación y Refugiados que tendrá a su cargo las funciones y servicios encomendados, hasta ahora, a la referida Oficina Central.

Ordenes de Defensa Nacional convocando a un concurso para cubrir la plaza de Jefe de Laboratorio de Ensayos de Materiales de Aviación y otra convocatoria a examen para cubrir treinta plazas de alumnos observadores de aeroplanos.

Orden de Justicia nombrando a don Ramón Casariego y Casariego, Juez de 1.ª Instancia e Instrucción de entrada, interino, de Lucena del Cid.

Orden de Hacienda y Economía, autorizando la emisión extraordinaria de timbres de Correos, conmemorativa de la heroica defensa de Madrid.

Orden de Instrucción Pública y Sanidad, creando una Delegación Regional de la Infancia Evacuada en Levante, que dependerá directamente del Consejo Nacional de Infancia

Evacuada, que limitará su acción a las provincias de Alicante, Castellón y Valencia, quedando instalada en esta última; otras sobre la constitución de los Tribunales clasificadores de los cursillistas que en 31 de los corrientes hayan cumplido los seis meses de prácticas y admisión de solicitudes para tomar parte en las oposiciones para cubrir 65 plazas de Auxiliares de Administración del Cuerpo Técnico del referido Ministerio.

Orden de Agricultura disponiendo que los sobrantes de piensos que las Jefaturas Agronómicas hayan marcado en las zonas de producción, una vez atendidas las necesidades locales, queden a disposición del Ministerio.

Circular del Consejo Provincial sobre aligación de precios medios de los artículos de suministros correspondientes al actual mes.

Recepción de obras por la Jefatura de Obras Públicas, de reparación con firme especial de riego asfáltico superficial, relativa a los kilómetros 3 al 4.º00 de la carretera de La Foya a Adzaneta.

## MOVIMIENTO DEMOGRAFICO

Nacimientos: Benedicto Moreno Rodríguez, Mendizábal, 9; Manuel Pinto Soter, Pl y Margall, 83.

Matrimonios: Ninguno.

Defunciones: José Segiar Manrique, 60 años.

## Consejería Provincial de Abastecimientos

Se pone en conocimiento que según Orden del Ministerio de Hacienda y Economía, publicada en la "Gaceta" del día 13 del corriente, los fabricantes de jabón deberán sujetarse a las siguientes reglas:

1.ª Las fábricas de jabón llevarán obligatoriamente un libro autorizado por las Consejerías Provinciales, con detalle diario de las operaciones, debiendo enviar semanalmente a dichas Consejerías declaración de jabón fabricado, salidas y existencias.

2.ª En el plazo máximo de ocho días a partir de la publicación de esta Orden en la "Gaceta de la República", todos los organismos, entidades, de cualquier carácter, oficial o no, excepto Intendencia y Defensa Nacional, así como particulares presentarán en las Consejerías Provinciales declaración jurada de las existencias de jabón que desde hoy quedan intervenidas por esta Dirección General, y no podrán circular sin autorización de este Centro y guía expedida por la Consejería Provincial.

3.ª Las sanciones que se impondrán a los infractores de esta Orden serán las comprendidas en el Decreto del 10 de Diciembre de 1936, 27 de Agosto y 18 de Septiembre de 1937.

Castellón 18 de Enero de 1938.

EL CONSEJERO.

## EL FASCISMO EN BERLINA

### La vida privada del Führer

Un diario faccioso—"Boinas Rojas"—ha publicado un reportaje en el que pretende ensalzar la figura de Adolfo Hitler, relatando nada más que la verdad.

Pues bien, la verdad no puede ser más decepcionante: "Hitler vive en Berlín. Raramente acude a su "valet" para vestirse. Lo único que exige de su "valet" es que le atene las botas".

Ya con las botas puestas, el Führer se siente más seguro. Las botas de montar pisan sin piedad sobre las libertades de todo un pueblo. El "bello" Adolfo se siente orgulloso. Pero aún no se siente bello del todo; le falta un detalle para aparecer tal cual es:

"Hacia las siete y media entra el barbero. La conversación continúa mientras Hitler se hace rapar la barba y recortar su diminuto y característico bigote."

Luego, viene la comida. Problema difícil de resolver en la Alemania de hoy. Hitler sortea el inconveniente haciéndose vegetariano: "La primera colación se compone de un vaso de leche. Después, come algunas pastas secas".

A nada, como no sea a todo el pueblo alemán, impone su régimen de ayuno.

"Hacia media noche se encierra en su habitación. ¿Va a dormir? Aún brilla mucho tiempo su lámpara. El Führer lee generalmente una novela de aventuras o un folletín policíaco a la moda."

Esta es la verdad, duela a quien duela. Pero Hitler no renuncia a la leyenda. "Se ha atribuido más de una aventura al dictador del III Reich. La verdad es más simple". ¿Cuál es esta verdad simple, reconocida por sus amigos de la España de Franco? Es ésta: Hitler—que no renuncia tampoco a sus vicios—es el homosexual que con más furia se ha levantado contra el Convenio de Versalles.

Seguimos copiando de "Boinas Rojas":

"Su poder soberano, la idea de un destino insólito que le hace marchar viviente en los dominios de la fábula, le hace, sin duda, encontrar mezquinos los placeres que podría experimentar en los brazos de una simple mujer."

## Casa de Socorro

Asistencias practicadas, últimamente en este centro sanitario:

Antonio Campos Cortina, de 39 años, fue asistido de erosiones en el dorso de la nariz, producidas en una caída. Pronóstico leve.

Ramón Margalef Borrás, de 26 años; de probable fractura del brazo izquierdo, fractura del tercio externo de la clavícula izquierda, una herida contusa de cuatro centíme-

tros de extensión en el pómulo izquierdo y contusión en la región frontal, producidas a consecuencia de un vuelco de auto. Pronóstico reservado.

Vicente Querol Beltrán, de 23 años, de una herida contusa en la región occipital y contusión en el reborde orbitario externo del ojo derecho, a consecuencia de un vuelco de auto. Pronóstico leve.

Ricardo Carles Borrás, de 26 años, de una contusión en la ingle derecha e hipocondrio derecho, a consecuencia de un vuelco de auto. Pronóstico leve.

Miguel Llop Balaguer, de 24 años, de fractura del codo izquierdo y erosiones en la nariz, labios y pómulo izquierdo, a consecuencia de un vuelco de auto. Pronóstico reservado.

## Teatro Municipal

### ESPECTACULOS "SANGHAY"

Debutó ayer en el Teatro Municipal, una troupe del género de variedades, integrada en su mayor parte por "gente conocida".

Entre el conglomerado de la Agrupación, destacan los malabaristas Pérez-Sos, a los que puede reputarse de notables, por la índole y destreza de los trabajos que realizan. Estos fueron los que absorbieron casi por completo el interés del público.

## Han dado comienzo los ensayos de "Esclavitud"

Los valiosos elementos aficionados al arte de Talla que, bajo la dirección del aplaudido profesional Tomás Marín Cao, pondrán en escena próximamente el hermoso drama de López Plinillos "Esclavitud", a beneficio de la Bandera del 14 Batallón de Retaguardia, han dado comienzo a los ensayos de la obra.

En el reparto toman parte María Teresa Tajuelo, Teresita Nieves, Martín Cao, Peroma, Felip, Viciach, Arrufat y otros elementos notables del arte teatral en nuestra provincia.

## MATRIMONIO

Desearía alquilar un piso en sitio céntrico; gratificar a quien lo proporcionase. Dirigirse esta Administración.

## Sindicato de Policía Rural. Castellón

### AVISO IMPORTANTE

Con el fin de activar el cobro de los recibos pendientes del año 1937, se pone en conocimiento de todos aquellos propietarios que no hayan satisfecho su importe, que podrán hacerlo sin recargo alguno hasta el día 26 de los corrientes, de 9 a 13 horas.

Transcurrido dicho plazo se cobrarán por la vía de apremio, con los recargos correspondientes. Castellón 17 de Enero de 1938.

El Presidente, RAMON CLAROS TORRES.

## Carnets chófer

Tramitación automovilista

Agencia "ROMA"

CASAS SALA, 112

CASTELLON

## CONSEJO

### EL PROBLEMA RACIONAL

El Consejo bre la Comisión, se ve a problemas el abastecimiento observa con nos no para el me sistema de do también comerciante

Indudable citada, con re llevar a ma de disti de que dispa cesta la ex el fin de qu inútiles.

Con este dos, que se rigor las In las dispoc

### RACIONAMIENTO

PEI A partir de cada se repentación de hoja de las racionamien Se entreg ta, no pud cada person libreta.

Este es que se va a acajar abusó resulte más pues hasta l el caso de rian pescadi días, otros n ca.

Como qui el número de quisiición te ruego al ver día de prov tándo así la de Abastos perfeccionar miento equit SE PROHIB

### SE PROHIB

LE A partir de bido el repa teniendo po sionarse tod las respecti de esta disp

Unicamen parto a Hos cimientos be eS adviert virán leche tablecimiento únicamente, a los dueño mientos, la los correspoi

### DECOMISO

Ha sido d cantidad del ramente liba ría para frir tía.

## El Obis y la c

(Viene de alemán. Los tructores del san triunfar da de moros combaten va alemanes va do totalitari Hitler, el cu capaz de ar quer día, cc sus cárceles, con fingida e defendido lo monseñor P que no de e estampó su l de falsedades

EDIT LA An miento calma. N estaba ju nistro de militares materni derse a a ción y m nos de la so realiz rio y rea por la tr Es i pulares. sacrifici lados con espartan riesgos y la retagu la sobrie to máxim guerra q Per —que al una mino virtudes. es indispa crificio d Es facton dad de la sacrificio mento. De a ción del e les panac gaciones Por eso n nen entre de los ag Con roa posib tiguos de o adquiri fico más egoismo, El ag verdad is rio con su en s don le place. que el di cambio d agriculto Para el n llo de sus fuertes de punto de Mien evita la n tener que defraud a los impu Aun tiene mercado han estro reparos t ¿Pue cultores y guese con salud púb

# Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLIX  
NÚM. 14.787

FRANQUEO  
CONCERTADO

Lunes 24 de Enero de 1938  
Redacción, Administración y talleres: D. Ibarra, 11

PRECIO  
15 CENTIMOS

TEL. 1533  
ATAJAS 1938

## EDITORIAL

### LA INTOLERABLE ACTITUD DE LOS AGRICULTORES

Ante las dificultades que presenta el problema del abastecimiento de la población civil, las autoridades pidieron un margen de calma. Nos apresuramos a apoyar la demanda, porque era lógico y estaba justificada. Primero había que llenar cumplidamente el suministro de los frentes, fuerzas armadas de la retaguardia, hospitales militares y civiles, colonias infantiles, asilos de ancianos, casas de maternidad, etc. La preferencia era indiscutible. Luego debía procederse a una reorganización y saneamiento de las fuentes de producción y medios de redistribución, todo ello afectado por los trastornos de la guerra y los efectos de la revolución social que fué preciso realizar para castigar la complicidad del capitalismo reaccionario y remozar la organización económica, tan seriamente afectada por la traición de terratenientes, propietarios y capitalistas.

Es imposible formular el más mínimo reproche a las masas populares. Concedieron ese margen con amplitud ilimitada. Todos los sacrificios han sido soportados con estoicismo insuperable y asimilados con disciplinada conciencia ciudadana, sois eparables al espartano heroísmo con que el soldado popular hace frente a los riesgos y rigores de su vivir en las trincheras. La población civil de la retaguardia procede como lo que es; auténtico pueblo educado en la sobriedad y el sacrificio, virtudes que hoy cultiva con rendimiento máximo porque sabe que ellas son factor esencial del triunfo en la guerra que sostenemos contra el reaccionario fascismo.

Pero resulta intolerable que en medio de este cuadro magnífico —que al extranjero que nos visita produce pasmosa admiración— una minoría de malvados pueda hacer impune granjería de estas virtudes. Para medir la importancia de los delitos de abastecimiento es indispensable tener bien presente lo que importa esa moral de sacrificio de la población civil para el logro de la anhelada victoria. Es factor esencial. Pero interesa también considerar que la impunidad de los logreros pone una rúbrica sarcástica a esas virtudes de sacrificio de que el pueblo da tan cumplidas pruebas en todo momento.

De ahí la profunda indignación que nos produjo la comprobación del canaliesco tráfico a que se venían entregando algunos de los panaderos de esta localidad, puesto de manifiesto en las investigaciones que los agentes de la autoridad realizaron recientemente. Por eso nos subleva asistir al tráfico, aún más indigno, a que se vienen entregando los agricultores de esta comarca. Porque en el caso de los agricultores concurren toda clase de agravantes.

Con olvido absoluto de pasadas simpatías hacia quienes hicieron posible esta monstruosa guerra, el pueblo respetó todos sus antiguos derechos y confirmó la licitud de sus propiedades heredadas o adquiridas. ¿Cómo corresponden? Entregándose por entero al tráfico más ruin y no respetando nada que pueda afectar a su sordido egoísmo, incluso haciendo granjería de los impuestos.

El agricultor no lleva sus productos al mercado. Esta es una verdad indiscutible. El mercado lo pregona elocuentemente a diario con su triste desanimación. El agricultor ha impuesto la venta en su domicilio. Así vulnera a placer las tasas. Impone el pago que le place. Pero no es el pago lo más importante. Yo se dió cuenta de que el dinero tiene en estos momentos un valor relativo. Impone el cambio de las mercancías que necesita. De esta sencilla manera el agricultor se ha dado a sí mismo patente de ciudadano privilegiado. Para él ni rezan escaseces, ni colas, ni privaciones. El automonopolio de sus frutos le permite estar abastecido de todo, e incluso hacer fuertes depósitos para ampliar el tráfico inhumano e ilegal hasta el punto de colmar todas sus ambiciones.

Mientras se lo consientan, el sistema no puede ser mejor. Se evita la molestia de ir al mercado a vender, no padece el suplicio de tener que ir a comprar y, por si era poco, aún se encuentra con que defrauda al Ayuntamiento, que así se ve imposibilitado de percibir los impuestos que cobra en el mercado. Pero todo esto no le basta. Aún tiene que agregar la burla. Así vemos a diario los puestos del mercado cubiertos con montones de naranjas y las verduras que se han estropeado. El sabe bien que el pueblo necesitado comprará sin reparos todos los despojos de sus criminales granjías.

¿Puede seguir esto así? Inspecciónese en las casas de los agricultores y todo esto tendrá rotunda confirmación. Y, después, castíguese con el rigor que esta monstruosidad merece. Lo requiere la salud pública. Lo exige la moral de la victoria.

### Frente Popular Antifascista

#### Comité Provincial

Dos notas de suma trascendencia publicó HERALDO DE CASTELLÓN en su publicación del día 20, facilitadas por el señor Gobernador civil de la provincia. Dos notas que, por su importancia, han merecido ser estudiadas por este Frente Popular, el que, en consecuencia, ha acordado hacer pública su identificación con las autoridades que tan acertadamente han dirigido los trabajos para descubrir y desenmascarar a los agiotistas vividores del hambre del Pueblo, entregándolos a los Tribunales competentes. Nos referimos a los dueños de las tahonas.

Ahora, sólo esperamos que los Tribunales castiguen con mano dura a estos vividores de la guerra.

Con respecto a las peticiones de libertad de los detenidos por sospechosos y desafectos al régimen, hacemos saber que estamos totalmente identificados con el señor Gobernador, y que este Frente Popular no tramitará ninguna de dichas peticiones mientras duren los criminales y salvajes bombardeos de la bestia fascista.—El Secretario.

### Teruel, con un abastecimiento asegurado sería, probablemente, el principio del fin-dice un diputado laborista inglés

Londres. — Se encuentra ya en esta capital el grupo de nueve diputados laboristas que recientemente visitaron España. Entre ellos figura M. Tom Williams, que ha dicho, entre otras cosas, las siguientes:

—El Gobierno español está preparado para una guerra larga. Con un abastecimiento asegurado, Teruel sería, probablemente, el principio del fin.

Detrás de la victoria de Teruel se forjó una organización soberbia. Antes de comenzar la ofensiva se prepararon provisiones a las tropas para dos meses.

Actualmente se encuentran en los frentes 500.000 hombres, y mañana podrán añadir 150.000 más.

El Gobierno ha hecho verdaderos milagros. Precisa que se le ayude con armas y víveres.

Repto que, como resultado de nuestro viaje, se intensificará la campaña del Partido Laborista en favor de la España republicana.

### Declaraciones de Lloyd George

El "News Chronicle" publica unas declaraciones hechas por Lloyd George a uno de sus redactores, y de ellas entresacamos los siguientes párrafos:

Lloyd George no es filósofo, por lo que a los cambios políticos se refiere. Se rebela contra la indiferencia de la época.

—Cuando yo era joven—dice—luchábamos apasionadamente por las cosas en que creíamos. Se ventilaban entonces cuestiones importantes que nos llegaban a lo más hondo del co-

### La importante reunión del sábado

### La colaboración del Frente Popular en la obra de los refugios

Convocada por el Frente Popular Antifascista, se celebró el sábado, a las diez de la noche, en el local del Consejo Provincial, una importante reunión para tratar de la construcción de los refugios. Concurrieron, además del Frente Popular en pleno, y una comisión de consejeros municipales, la Junta de Defensa Pasiva, el alcalde y nutridas representaciones de los distintos oficios que integran el ramo de la Construcción afectos a las sindicales U. G. T. y C. N. T.

Asistió también el Gobernador, que presidió la reunión.

Ramón Vilar, como presidente del Frente Popular, expuso el motivo de la reunión, de conformidad con un acuerdo del mismo, para ver la forma de que Castellón pueda contar cuanto antes con los necesarios refugios contra las constantes agresiones de la aviación fascista. Enterada la reunión, efectuada el viernes por la noche en el Consejo Municipal, pide que expongan las líneas generales de los acuerdos tomados, para ver si es posible ampliarlos y darle una realización inmediata.

Perona manifiesta que, coincidiendo el Consejo Municipal con el organismo provincial en el criterio de que los refugios sean una realidad cuanto antes, creyó conveniente ampliar la reunión ordinaria que tenía que celebrar la Junta de Defensa Pasiva, y se convocó a las dos sindicales para afrontar este problema en todas sus consecuencias. La alcaldía tiene la satisfacción de decir que en la citada reunión se observó una coincidencia y un deseo de colaboración por parte de todos los reunidos, llegándose a adoptar los siguientes acuerdos: Intensificación de los trabajos de todos los refugios existentes y emprender simultáneamente otros nuevos; paralización de todas las obras de carácter particular, para que los obreros se dediquen a estos trabajos; aprobar las solicitudes de construcción de refugios de carácter particular y colectivo, siempre bajo la inspección del arquitecto de la Junta de Defensa; popularización de las obras por merced y del cerebro. La Cámara de los Comunes demostraba vitalidad, y eso era para nosotros y para la nación el significado de su existencia.

La Cámara adquiere un grado de ebullición aun cuando se tratara de causas como la de los "extranjeros" en Bulgaria, porque alboreaba entonces la conciencia de la iratnidad humana.

El espíritu de humanidad estaba por germinar. Se empezaba a comprender que lo que concierne a una nación concierne a todas las naciones.

Ahora, cuando voy a la Cámara de los Comunes, tengo una extraña impresión de ausencia de realidad, de falta de un sentimiento hondo y de convicción inquebrantable. Y, sin embargo, hoy la vida de la democracia en todo el mundo depende de la prudencia con que se ataque a una situación tremenda.

Yo no puedo comprender, ciertamente, la "tranquilidad" en esta hora.

Cientos de miles de sencillos trabajadores están luchando por la democracia en Teruel, sacrificando sus vidas por la libertad humana. Y a nosotros, ¿nos interesa? ¿No significa ese hecho nada para nosotros en la misma patria de la democracia?

uio de una acción intensa de las sindicales y partidos políticos, cuya labor podría correr a cargo del Frente Popular, y buscar por todos los medios resolver la cuestión económica que esta intensidad en las obras forzosamente tenía que provocar.

Vilar manifestó que le parece muy bien el plan aprobado en esa reunión, y pide al arquitecto que informe sobre la conveniencia de construir un refugio en la Plaza de Castelar, entre el Hotel Suto y el Banco de Castellón, utilizando un sótano que existe en este edificio, y otro en la calle de Pi y Margall, en la casa que está en construcción, donde también hay otro sótano. El arquitecto expuso que sólo se podrán utilizar estos sótanos con cemento armado, pero que actualmente las existencias de cemento sólo permiten terminar los que están empezados. Si después se reciben más remesas de cemento se utilizarían estos sótanos.

La Presidencia pone a discusión los puntos aprobados en el Consejo Municipal, que son ratificados después de intervenir varios delegados y de unas ligeras explicaciones sobre su alcance.

Seguidamente, Perona expuso el problema económico que se planteaba, pues los ingresos de la Junta de Defensa Pasiva sólo son los de la prestación personal correspondiente al día de haber, y ello es insuficiente para poder realizar una obra como la que se necesita en estos momentos. La Junta de Defensa ha acudido en distintas ocasiones a la Banca privada para que se le concedieran créditos, pero no han tenido resultado. Es necesario, pues, que de aquí salgan los recursos que se necesitan. Propone que, ya que el Consejo Municipal y la Junta de Defensa no tienen las garantías necesarias para que se le faciliten los créditos, sean los organismos que tienen bajo su custodia los distintos aspectos de la economía los que los soliciten y los avalen.

Vivas, por el Frente Popular, acepta el plan de refugios, y, además, ofrece prestar todo el apoyo que haga falta para que se mande más cemento.

Las dos sindicales se manifiestan de acuerdo en trabajar cuantas horas sean necesarias para acelerar las obras de los refugios.

Vivas da las gracias a los camaradas de las dos sindicales obreras por la colaboración decidida que han prestado, lo cual esperaba del verdadero espíritu antifascista de todos ellos.

Después de varias proposiciones para resolver el problema económico, se acuerda por unanimidad que sea el Frente Popular el que solucione este asunto.

El Gobernador y el Frente Popular se congratulan de que los acuerdos adoptados en la reunión del viernes en el Consejo Municipal sean los mismos que se pensaban exponer en esta asamblea, y de la adhesión y franco espíritu de colaboración que se ha encontrado en todos los representantes, lo cual permitirá que sea una realidad que Castellón tenga, en plazo breve, unos seguros refugios para ponerse a salvo de las constantes agresiones de la aviación fascista.

Y en medio del mayor entusiasmo, se terminó la reunión, donde todos los asistentes se expresaron en términos de franca colaboración.

# Mussolini quiere, a toda costa, acabar pronto la guerra de España

Información oficial de los frentes

## Partes del Ministerio de Defensa Nacional

**Nuestra aviación, en replica a la criminalidad fasciosa, bombardeó intensamente Sevilla. — Los aviadores fascistas quisieron ametrallar a los diputados laboristas ingleses**

### FUERZAS DE TIERRA

#### EJERCITO DE LEVANTE.

Con mucha menos intensidad que en días anteriores, continuó hoy la lucha en los frentes de este ejército, siendo totalmente rechazadas las tentativas del enemigo. La aviación leal bombardeó y ametralló con extraordinaria eficacia las líneas rebeldes.

Demás ejércitos, sin novedad.

## Notas del Ministerio de Defensa Nacional

Esta mañana, a las 7:37, cinco buques de guerra, entre los cuales figuraban dos destructores italianos que con nombre español han sido recientemente incorporados a la marina fasciosa, abrieron fuego de cañón desde una distancia de cinco millas, contra Valencia, haciendo cuarenta disparos que ocasionaron pequeños daños por la gran imprecisión del tiro. Los buques agresores continuaron rumbo sur a toda máquina.

La aviación fasciosa se dedicó hoy a batir las rutas y centros de comunicación comprendidos entre Barcelona y el Pirineo, por donde debía transitar la Delegación de la minoría parlamentaria del partido Laborista inglés, que ya de regreso a su país, tenía decidido realizar el viaje en automóvil hasta una estación fronteriza, donde había de coger el tren para París. Por fortuna un retraso considerable en la hora señalada para la partida, libró a nuestros huéspedes de los riesgos de los furiosísimos bombardeos.

Sobre Figueras se realizaron dos agresiones: la primera a las 12:20 y la segunda a las 13:45, interviniendo en cada una de ellas seis aviones. Las bombas lanzadas fueron 45, cifrándose las víctimas en 14 muertos y medio centenar de heridos. Quedaron destruidas 15 casas.

A las 14:35 fué bombardeado Puigcerdá. De entre las ruinas de varios edificios derrumbados se han extraído 21 muertos y 17 heridos. Los trabajos de descombro no están terminados, creyéndose que aún se encontrarán más cadáveres.

Esta agresión la realizaron 14 aviones, que después de pasar sobre Seo de Urgel llegaron a Puigcerdá a través de territorio francés, sobre el cual volaron desde La Tour de Carol hasta Bourg Madame. Diez de las bombas por ellos lanzadas cayeron más allá de la frontera, causando desperfectos, aunque no víctimas, en casas enclavadas en territorio de Francia. El vecindario francés de los pueblos limítrofes mostróse muy solícito con los habitantes de Puigcerdá, acogiendo en sus casas a mujeres y niños, y sonriendo a los heridos. Los médicos de La Tour de Carol se trasladaron a Puigcerdá para auxiliar a sus colegas españoles escasos en número y la forma-

cia de Bourg Madame facilitó material sanitario. Parte de los heridos han sido hospitalizados en el sanatorio francés de Font Romeu y en varias clínicas de Perpignan.

Como réplica a los bombardeos de la aviación fasciosa contra poblaciones civiles, diez aviones republicanos realizaron esta mañana una incursión sobre Sevilla, foco de grandes actividades de los rebeldes.

Los aparatos, que lanzaron sobre aquel importante centro militar más de cinco toneladas de explosivos sin que los cazas enemigos ni la artillería antiaérea pudieran estorbarles su cometido, regresaron sin novedad al aeródromo de procedencia.

Según noticias confidenciales en el bombardeo del día 21 sobre Salamanca fué alcanzado el cuartel de la Legión Condor, resultando algunas víctimas entre el personal de este regimiento alemán.

### Vida de Madrid

## Los pequeños problemas

(De uno de nuestros corresponsales.)

Partidos y organizaciones de Madrid consideran muy importante estudiar los problemas que afectan a nuestra heroica ciudad. Toda España está llena del clamor exacto que proclaman el heroísmo y la abnegación de la gente de Madrid. Esta fama de guerra ha cruzado la frontera y es hoy una bandera de ejemplo para el proletariado y las masas populares de todo el mundo.

Las fuerzas de Madrid no se resentían ni se aflojan. Realmente, cuando una ciudad llega a alquitr, como la nuestra, esta marca heroica que la distingue, es por algo. Por algo que se traduce en fechas como las de noviembre en Carabanchel, como las de febrero en el Jarama, como las de marzo en Guadalajara.

Y también es preciso decir que Madrid, el Madrid joven, proletario

y popular de la guerra, no vive de su pasado. Contempla sus gestas con orgullo; pero no extrae nunca de ellas permisos para abandonar el esfuerzo, sino ejemplos para su trabajo presente y futuro.

Esta es la moral de Madrid. Una moral de guerra, frente a la que todos se sienten admirados. Pero la vida abre una zanja todos los días y son necesarias plenas águilas para no caer en ella. Es la zanja de los problemas diarios. De los problemas menudos, que alguien, sin un sentido exacto de las cosas, podría menospreciar por secundarios. No obstante, de estos problemas dependen el trabajo y el entusiasmo diario de miles y miles de hombres y mujeres; de ellos depende muchas veces la fuerza de todos esos brazos que aguantan los muros de la ciudad.

Abastecimiento, combustible, vivienda. Nuestra ciudad, dejada a un lado esa parte de población pasiva y emboscada que es preciso evacuar (por lo menos evacuar), es una ciudad de obreros abnegados, de antifascistas, activos, de hombres y mujeres con los músculos tensos para la lucha. Un ejército así merece mucha atención.

Todos, desde el ángulo de nuestra filiación antifascista, hemos de contribuir a ahorrar a nuestro pueblo todos los sacrificios que nos sea posible, dándole facilidades para que, dentro de su querida ciudad, pueda resolver los problemas que en ella tengan solución, no cayendo en el burocratismo ni enamorándonos de la dilación. También, mostrándonos dispuestos a vocear en las otras ciudades de España las necesidades de Madrid, para que todos los pueblos hermanos aumenten su ayuda a este gran pueblo madrileño, que abrió en España las primeras trincheras de victoria.

Este es nuestro deber. Un deber de solidaridad que ninguna ciudad española dejará perderse en el vacío.

### EL PELIGRO AMARILLO

## El hombre blanco ha producido en todos los terrenos de la cultura enormes rendimientos para que se deje desplazar en Asia

El "National Zeitung", refiriéndose al problema de Extremo Oriente, dice que la amenaza sobre la raza blanca, declarada por el almirante Suetsugu, ha causado en los Estados escandinavos gran sorpresa y, especialmente, en los círculos comerciales una explicable inquietud.

Las palabras de Suetsugu son consideradas como una declaración de importancia histórica universal, pues por vez primera han quedado reflejadas claramente las intenciones del Japón respecto al propósito de suprimir toda influencia europea y americana en Asia.

En Oslo se ha recibido con gran extrañeza la indiferencia con que ha sido acogida la amenaza contra los blancos, especialmente en un país donde el dogma de las razas adquiere postulados esenciales.

En el periódico "Tidens Tegn", de tendencia derechista burguesa, se recoge un juicio de los países nórdicos respecto a la actitud de la Alemania nacional socialista frente al desafío del almirante

Suetsugu, recordando las palabras conocidas del Kaiser Guillermo sobre el peligro amarillo. El periódico dice: "Es raro que especialmente Hitler, que se ha puesto al frente de una lucha de razas, abandone ahora a la raza blanca en su primer choque decisivo frente al imperialismo amarillo."

"Nosotros no creemos—añade el periódico—que la raza blanca tenga un privilegio en el mundo, pero tampoco estimamos que haya de desaparecer."

El hombre blanco ha producido en todos los terrenos de la cultura enormes rendimientos y obtenido grandes victorias, por lo que no se debe dejar desplazar. ¿Será posible que el pequeño Japón, pues en comparación con las razas arias es un país diminuto, pueda, con un gesto de ironía, hacer como si no existiese la raza blanca?

Para terminar con el avance del Japón no haría falta una guerra, bastaría la voluntad de defensa de todas las naciones blancas; pero antes que llegue el día profetizado por el Kaiser Guillermo,

## El gobierno se dá por enterado de varias penas de muerte

Barcelona. — En el Consejo de ministros celebrado el día 21, el Gobierno conoció y firmó el enterado de las siguientes sentencias de pena de muerte: contra el carabincero Jacobo López Severo-Moliner, condenado por el Tribunal del III Cuerpo de Ejército como autor de un delito, consumado, de desertión frente al enemigo, con propósito de pasarse a las líneas fasciosas; contra el soldado Pedro Fajardo Cambel, condenado por el Tribunal del XI Cuerpo de Ejército, como autor de un delito de automutilación, por haberse fracturado el tercer metacarpo de la mano izquierda, disparándose voluntariamente su propio fusil; contra el soldado Gonzalo Casasola Fernández, condenado por el Tribunal del XIX Cuerpo de Ejército, como autor de un delito consumado de desertión, al intentar pasarse a las filas fasciosas.

## Respuesta de Prieto a los telegramas del jefe del ejército del Este y su comisario, en protesta de los bombardeos fascistas sobre ciudades de la retaguardia

Barcelona. — En respuesta al despacho que el general Pozas y el Comisario del Ejército del Este enviaron al ministro de Defensa Nacional, protestando contra los bombardeos de las ciudades de la retaguardia por la aviación fasciosa, el señor Prieto ha contestado con el siguiente telegrama:

Al general jefe y al comisario del Ejército del Este: El telegrama que me han enviado ustedes como protesta de ese Ejército contra los continuos bombardeos aéreos sobre nuestras poblaciones civiles, revela que el enemigo se equivoca fundamentalmente en su creencia de que tal acción terrorífica constituye un factor desmoralizador, pues, por el contrario, fortalece el espíritu de la retaguardia y aviva los afanes de lucha de nuestras tropas.

Tan alevosa conducta forma un eslabón más de la cadena de errores cometidos por los rebeldes desde el hecho inicial de la sublevación. Creyeron en el efecto fulminante de ésta y al cabo de un año y medio se encuentran imposibilitados de domeñar al pueblo que resiste en armas y opone una heroica resistencia. Esperaron luego a remediar el fracaso de su impotencia mediante descaradísimo y prodigiosos auxilios de dos países tiránicos, a los que incluso ofendieron nuestra independencia nacional; y esa monstruosa alianza de la traición de dentro y de las ambiciones de fuera siguen estrellándose contra la muralla formada por los españoles que saben vincular su ciudadanía en el amor a la patria.

La musa del enemigo es el terror, por lo que se impone en las zonas donde ejerce circunstancial dominio, afectado en miles y miles de asenatón y por el que pretenden, también, resquebrajar nuestro ánimo de pelea. Influidos por agentes extranjeros, para los que la ley suprema de la barbarie deroga todas las leyes divinas y humanas, el enemigo quiere cubrirse de la derrota con la venganza. A ello equivalen los cons-

**Carnets chéfer**  
Tramitación automovilista  
**Agencia ROMA**  
CASAS SALA, 102  
CASTELLÓN

tantes bombardeos desde nuestra victoria en Teruel. Nada más antiespañol, porque nada hay más opuesto a la hidalguía que secularmente nos caracteriza ante el mundo; pero no importa. Procuraremos evitar que la generosidad se nos agote por necancio al no verse correspondida. Hagamos los esfuerzos necesarios para mantener de nuestra parte las virtudes de la raza. El destino nos ha atribuido esta altísima misión y no podemos declinarla. Salvemos la dignidad de España, legando ésta, con sus viejos títulos de honor, a la generación que nos suceda, a la que incumbirá la vasta y difícil empresa de reconstruir el país sobre las ruinas a que le van reduciendo quienes, si no están arrepentidos del crimen monstruoso de su revolución será porque dentro de su alma en tinieblas no se enciende la llam del patriotismo y porque se les ha acorchado la fibra sensible, que alza al hombre sobre el nivel de las bestias. La Historia dirá quiénes en esta terrible y asoladora contienda defienden de verdad los intereses materiales y espirituales de España y quiénes, sin otra eximente posible que la de la locura, atentaron de manera criminal contra ellos.

Muy cariñosamente saluda a través de ustedes a ese Ejército.—Indalecio Prieto.

## El bombardeo de los fasciosos sobre poblaciones francesas

Perpignan. — Varios aviones rebeldes, que volaban sobre la zona fronteriza, penetraron ayer por dos veces en territorio francés, arrojando once bombas en el pueblo de Osseja y otros lugares.

A las 10:30 de la mañana volaron sobre la frontera aviones de reconocimiento y aproximadamente a las tres de la tarde aparecieron 14 aviones, en formación de ataque y a unos 500 metros de altura. La metralla lanzada por la explosión de una de las bombas atravesó una garita de guardias móviles dos de los cuales resultaron ileso por haberse arrojado a tierra. El Prefecto del departamento de los Pirineos orientales, señor Didkowsky, ha pedido al gobierno francés que adopte rápidamente las medidas necesarias para asegurar la protección del territorio y las poblaciones francesas y que envíe escuadrillas de aviones al mismo tiempo que instale, a lo largo de la frontera, baterías antiaéreas.

## Mussolini tiene prisa en acabar la guerra de España

Paris. — "Le Populaire", comentando la guerra en España, dice: Noticias llegadas de diversas procedencias nos hacen creer que el envío por Italia de hombres y material a Franco continúa y que parece haber sido acelerado por los acontecimientos de Teruel. La violencia de los bombardeos perpetrados por los aparatos italianos de la Base de Palma de Mallorca contra Barcelona, Valencia y otras ciudades de Levante, forman parte de esta aceleración.

Mussolini quería "terminar de una vez" y cuanto antes en España y, como siempre, intentará vencer las dificultades interiores y exteriores con una "huida hacia adelante". Teruel abre una nueva fase de la intervención del fascismo en España.

## Los planes de Hitler y Mussolini para la próxima primavera

Londres. — Mrs Elen Winkinson, diputado laborista, publica una nota en el "Sunday Referee", en la que declara que Hitler y Mussolini se

han puesto a cadener en siiva en Espo posible, con ponesa cerc nada a alarr  
**INFO**  
**GE**  
Interesar  
ciones c  
parlame  
Barcelona.  
la ciudad, p  
zos causados  
bardeos de  
diputados la  
Parlamento,  
por el prime  
neda, en au  
una nutrida  
lamentarios.  
El Sr. Lar  
venida, y, en  
aeros, Mr. E  
tidades que  
para recorrer  
guardia.  
Anunció  
había salido  
para Londres  
nel de la Ar  
un par de d  
Poco desp  
tros de Defe  
Comunicacion  
subsecretario  
Sr. Fernán  
En el bar  
diputados co  
Al serle p  
Delegación,  
cio Prieto, es  
su reputación  
ambiente imp  
vadores ingl  
Uno de lo  
leyó a los in  
ción firmada  
dos, en la q  
dice:  
"Nos ha  
que el Gobie  
den militar.  
tuido un ejé  
ciente, con u  
radería entre  
bres, contra  
Alemania, in  
victoria. A p  
presionante,  
siste firme, y  
enorme proce  
cto popular.  
guerrero, mil  
taguardia, si  
presente y p  
Hemos vist  
es una frase  
encubre una  
políticas, y q  
cuestión de v  
mine. Mientr  
co acentúa  
favor de los  
za, dirán en  
munes, y a l  
acabar con l  
Damos las  
enfermeras q  
ingleses en l  
prodigándose  
En plena  
está defendie  
porvenir, par  
ción, digna  
miración de  
la República  
**El Pleno**  
**C. N. T. p**  
**lib**  
Valencia, -  
del domingo  
la C. N. T.,  
voto particu  
luña y Cent  
la Federación  
El Comité de  
ción de 20 f  
particular, 14  
Se desarro  
simo, en el

Sangre y dolor en todos los pueblos!

La guardia civil, al amparo de una traición, ex-terminó en Toral de los Vados a dos mil mineros

Y NO LES QUEDARA UNO!

Se llaman Benjamín Pérez García. Tiene 36 años y era el mejor sastre de la comarca.

—Es un excelente operario, trabaja muy bien, pero... ¡qué lástima que sea tan revolucionario!—decían los elementos derechistas del pueblo.

Y en efecto, el sastre de Toral de los Vados atendía a todos sus parroquianos, pero no toleraba que nadie le discutiera sus ideas, firmes, arraigadas, fundidas al calor de persecuciones, encarcelamientos, multas y coacciones... Por eso, al iniciarse el movimiento rebelde, los fascistas del pueblo corrieron a detener a Benjamín Pérez García, pero éste había logrado ponerse a salvo.

Desde aquella fecha, el sastre de Toral de los Vados, vagó por los montes en unión de otros convecinos, hasta que las patrullas de la Falange apresó a estos. Se aterró al ver desde un providencial refugio, cómo aquel pelotón de asesinos les separaban la cabeza del tronco a fuerza de machazos y cómo paseaban éstas en lo alto de unas cañas por todo el lugar de Caleras del Campo.

Los hombres que están sin armas, que descansan aquí hoy, y mañana saldrán en camiones hasta León, donde ya se está preparando su

armamento —dijo el capitán de la Guardia civil. Así se aceptó. Salleron los mineros armados, y al cabo de tres horas, cuando los otros dormían la siesta un medio de un calor espantoso, por los quicios de las puertas, en los soportales de la Plaza, en el Mercado...

El nos ha contado todo lo que ha ocurrido en la provincia de León y lo que ahora sucede en el campo faccioso, donde la descomposición es cada día más angustiosa:

LA TRACION DE PONTERRADA

Recuerda Benjamín Pérez García, el momento del alzamiento fascista. No tuvieron tiempo de cometer más crímenes. Hasta Ponterrada llegaban dos columnas de mineros bajados de la cuenca de Fabero, Matarosa y Villablino, que sumaban más de cinco mil hombres. Poco más consistentes en escopetas, pistolas, algún fusil y bombas de mano y cartuchos de dinamita... El resto trató de marchar hacia León, donde les habían prometido armas, para, con sus compañeros, correr en auxilio de los obreros de Valladolid.

Aquí se inició la traición de la Guardia civil. Engañando al alcalde de Ponterrada y al teniente de Asalto que mandaba a los mineros, los guardias civiles lograron que salieran de la ciudad primeramente los que iban armados. Sabían que cuando llegaran a León serían copados por las fuerzas del ejército allí apostadas.

—Los hombres que están sin armas, que descansan aquí hoy, y mañana saldrán en camiones hasta León, donde ya se está preparando su

se lamentaron de la división que se acentúa en el Congreso.

Cardona Rosell estudia el voto particular y estima que debe llegarse a un acuerdo de forma armoniosa y dice que aquel, si se aprueba, proporcionará perjuicios sindicales, sin ninguna ventaja económica, pues con la restricción que establece están en peligro de desaparecer varias importantes industrias.

Se suspende la sesión a las 1'30 y se reanuda dos horas más tarde, continuando el debate, en el que intervienen bastantes representantes y el secretario de la Nacional.

Puesto el asunto a votación, toman parte en ella 618 delegaciones de las 733 que asisten. Se abstienen 115. Lo hacen a favor del voto particular, 352 y del dictamen de la ponencia, 266, quedando, por tanto, aprobado aquel.

A continuación se pasó a discutir el noveno punto del orden del día, referente a las cooperativas de consumo.

LA CREACION DE UN BANCO SINDICAL

Valencia. — Esta mañana ha proseguido sus deliberaciones el Pleno Económico de la C. N. T., reanudándose la discusión sobre centralización administrativa de economía confederal.

El delegado de Hospitalet propone el nombramiento de una ponencia que emita dictamen sobre cuatro puntos, y el Pleno así lo acuerda.

A continuación se lee la ponencia referente a la creación del Banco Sindical, en la que se propone que este organismo se denomine Banco Sindical Ibérico, y en el que se reservará una igual participación en el capital a las dos centrales sindicales U. G. T., C. N. T., no siendo indispensable, para su funcionamiento inmediato, el previo acuerdo con la otra central.

Una Comisión que se nombre establecerá la cuantía del capital social y el procedimiento de su aportación. Se la faculta para determinar quiénes habrán de ostentar los cargos de presidente y vicepresidente, y hacer otros nombramientos.

A la una de la tarde se levanta la sesión.

LAS FEROCIDADES DE LA LEGION

No es más agradable la situación de los pueblos de la región del centro de Castilla, por donde ha pasado Benjamín Pérez García. De Talavera huyeron con las tropas leales a la República más del sesenta por ciento de los vecinos... A pesar de las protestas de los comerciantes, hay tabernas, bares, cafés y otros establecimientos que, al abandonar los dueños, fueron asaltados por moros que se han convertido en propietarios y allí venden vino, licores, café y té; verduras, carnes y legumbres. En las líneas de fuego no se ven más que vendedores ambulantes moros. Los estancos han desaparecido en los pueblos y sólo los moros están autorizados para vender tabaco.

Hay pueblos que están desiertos. En Pinto no quedan más que cinco vecinos. En Leganés, once. En Fuenlabrada, diez y nueve, y así todos por el estilo. Navalcarnero ha desaparecido casi por completo. Quedan en pie una veintena de casas. Lo mismo sucede con Leganés y Getafe.

Las rivalidades en el campo faccioso aumentan por días y de una manera alarmante. Los falangistas odian a los requetés; la Guardia civil no puede ver ni a los unos ni a los otros; los militares achacan todas las derrotas y dilaciones en conseguir la victoria a los italianos y éstos y los alemanes desprecian a los españoles, a los que tachan de ineptos y cobardes. Todo es odio y rencor entre unos y otros.

Hace poco más de un mes, en la plaza de Getafe, cerrada con carros y camiones y para festejar la Patrota de la Infantería, se celebró una capea. Un legionario saltó al improvisado ruedo y fué maltratado por unos oficiales de Artillería. En auxilio de su compañero salieron otros legionarios, que empezaron a disparar sus pistolas y a arrojar bombas

han puesto de acuerdo para desencadenar en marzo una nueva ofensiva en España, coincidiendo, a ser posible, con una nueva ofensiva japonesa cerca de Hong-Kong, destinada a alarmar a Inglaterra.

INFORMACION GENERAL

Interesantísimas declaraciones colectivas de los parlamentarios laboristas británicos

Barcelona. — Después de recorrer la ciudad, para apreciar los destrozos causados por los criminales bombardeos de la aviación facciosa, los diputados laboristas se dirigieron al Parlamento, donde fueron recibidos por el primer secretario, Sr. Lamonedá, en ausencia del Presidente, y una nutrida representación de parlamentarios.

El Sr. Lamonedá les dió la bienvenida, y, en nombre de sus compañeros, Mr. Bowle agradeció las facilidades que les ha dado el Gobierno para recorrer los frentes y la retaguardia.

Anunció que el Mayor Windcher había salido en avión, al medio día, para Londres, y que el teniente coronel de la Armada, Scher, se quedará un par de días en Barcelona.

Poco después negaron los ministros de Defensa Nacional, Trabajo y Comunicaciones, el general Rojo y el subsecretario del Ejército de tierra, Sr. Fernández Bolaños.

En el bar fueron obsequiados los diputados con un lunch.

Al serle presentado el jefe de la Delegación, Mr. Bowle, a D. Indalecio Prieto, éste le dijo, sonriendo, que su reputación ha atravesado hasta el ambiente impermeable de los conservadores ingleses.

Uno de los camaradas laboristas leyó a los informadores una declaración firmada por todos los delegados, en la que, entre otras cosas, se dice:

"Nos ha impresionado mucho lo que el Gobierno ha creado en el orden militar. Los obreros han constituido un ejército disciplinado y eficiente, con un gran espíritu de camaradería entre sus jefes y sus hombres, contra la invasión de Italia y Alemania, incapaces de obtener la victoria. A pesar de ser todo ello impresionante, ahí está Madrid, que resiste firme, y Teruel, testigo de esa enorme proeza realizada por el Ejército popular. Al lado de este esfuerzo guerrero, miles de hombres, en la retaguardia, siguen laborando para el presente y para el futuro.

Hemos visto que la No Intervención es una frase cómoda, con la que se encubre una ficción de conveniencias políticas, y que para España es una cuestión de vida o muerte el que termine. Mientras el Gobierno británico acentúa su intervencionismo en favor de los rebeldes, nuestras fuerzas dirán en la Cámara de los Comunes, y a la opinión, que hay que acabar con la No Intervención.

Damos las gracias a los médicos y enfermeras que cuidan a los heridos ingleses en Tarragona y Benicàssim, prodigándoles los máximos cuidados.

En plena guerra, España no sólo está defendiendo su presente, sino su porvenir, para crear una nueva nación, digna del respeto y de la admiración de todo el mundo. ¡Viva la República española!

El Pleno Económico de la C. N. T. prosigue sus deliberaciones

Valencia. — En la sesión matutina del domingo del Pleno Económico de la C. N. T., prosiguió el debate del voto particular presentado por Cataluña y Centro sobre el reajuste de la Federación Nacional de Industrias. El Comité Nacional propone la creación de 20 federaciones y el voto particular, 14.

Se desarrolló un debate animadísimo, en el que algunos delegados

de memo y hubo más de un centenar de muertos y heridos...

Los legionarios son una peste de sangre y dolor por donde pasan. Han destruido por completo los barrios del Tercio y el del Lucero, donde había magníficas casas y espléndidos comercios. Lo que no saquearon lo han deshecho. Apenas hay algunas edificaciones en pie... Las autoridades sanitarias rebeldes han tenido que tomar crueles medidas. Han decretado, sin contemplación, algunos centenares de fusilamientos, porque en todos aquellos barrios se han descubierto verdaderos cementerios casi a flor de tierra, que han estado a punto de provocar una epidemia de cólera... Ello obedecía a que la Legión, allí acantonada, recogía vecinos de los pueblos inmediatos, los robaba y luego los asesinaba en los citados barrios. De igual manera han hecho desaparecer a muchísimas mozas, a las que previamente ofendían y atropellaban.

Esta es la situación del campo faccioso, donde ya nadie cree en el triunfo de Franco y desde el cual, al menor descuido, a la luz del día o aprovechando las sombras de la noche, desertan todos los que aún sienten el amor a la España auténtica, a la que no mediatizan los invasores extranjeros, verdaderos dueños y señores del campo rebelde.

CONSEJO MUNICIPAL

CARTILLAS PERDIDAS

Ultimamente se han extraviado en la vía pública las siguientes cartillas de racionamiento:

Jesús Sofont Sanz, Plaza Carlos Marx, 24.

Rancisco Vivent, Segarra, 14. Carlos Gimeno Fonseca, Independencia, 3.

José Villalba Cases, Carretera Almazora.

Se ruega a quienes las hubieran hallado las presenten en el Retén de Guardia Municipal, para su devolución a los titulares de las mismas.

PARA ADQUIRIR PESCADO

A partir de mañana, todos los días se podrá adquirir pescado en el mercado, a razón de medio kilo por libreta, mediante la presentación del ticket núm. 33 de la hoja de las patatas.

LEÑA

Para cocina y hornos. Razón: Plaza Sixto Cámara, 40.

Cooperativa Naranjera Unión Agrícola

AVISO

Se pone en conocimiento de los socios de esta COOPERATIVA que se les haya cogido naranja hasta el 31 de Diciembre pasado, pueden pasar por estas oficinas a partir del día VEINTE Y SIETE del corriente mes para percibir el CINCUENTA POR CIENTO del valor asignado.

Por la Cooperativa Naranjera "Unión Agrícola", EL PRESIDENTE.

"HELIOS"

Revista vegetariana naturalista

De venta en el kiosco de la Plaza de la Independencia Ejemplar: 0'30 ptas.

Oye, compañero

¿Tienes familiares en el frente? ¿Te das cuenta de que el frío no cesa?

¿Remediarlo? ¡Sencillo! Entregando tu pequeño donativo a la Campaña de Invierno.

S. P. I. Campaña de Invierno.

# Heraldo de Castellón

## El "Tío Tófol" y los niños, en Esquerra Valenciana

Nuevamente Esquerra Valenciana ha dado una nota altamente simpática y conmovedora, que eleva el rango de su significación política y social.

Pué ayer, con motivo de la fiesta del "Tío Tófol", o de los "xiquets" que, al igual que la anterior, tuvo resonancia de acontecimiento.

El "Tío Tófol", quimérico personaje simbólico, todo sencillez, cordialidad y amor; espíritu representativo de las más puras esencias del alma castellanense, estuvo ayer en el "caval" de Esquerra Valenciana, descargando sus descomunales alforjas e inundando el local de juguetes, golosinas y pan para los niños.

Magnífico día, el día del "Tío Tófol". Día de ilusiones para la grey infantil.

Y qué bella es la sonrisa del niño! Esa, sonrisas generosas y puras como sus almas, a flor de expresión, en contraste con la maldad de los hombres.

Ya hemos gozado de este espectáculo de maravilla en otra ocasión y en el mismo "caval" de Esquerra Valenciana, envueltos entre los pequeños que aminoros y con el alma en las pupilas extienden sus manecitas, tentáculos como lirios, para recoger el codiciado juguete que almas nobles y corazones buenos ponen en ellas.

Juguetes, montones de juguetes, golosinas y pan. Todo esto han tenido ayer los niños en Esquerra Valenciana, juntamente con otro obsequio, alimento y nutrición del espíritu, condimentado con esencias valencianistas y servido en forma de graciosas canciones y bellos cuentos escritos en lengua nativa.

Rumboso se sintió también este año el "Tío Tófol" en el cometido de su embajada, representativa de Esquerra Valenciana.

Los niños, felices con el tesoro de sus juguetes, sonríen y os bendicen.

Nadie sabe por qué—el cronista supone que en honor de las bellas mujeres de esta tierra—el viejo Cronos, comprensivo y galante, hace cian frecuentes antídotos de primavera. Son créditos de cálido sol levantino, que este dios del tiempo—ahora tan hosco con otras tierras menos privilegiadas, porque sabe que son incobrables, el exuberante vergel de su huerta en adelante no sabrá prescindir de las caricias de Febo, y que sin embargo prodiga.

Ayer mismo, acaso por esa afinidad que dicen que existe entre los viejos y los niños, Cronos, muchas veces centenario, se sumó también complacido a la "Fiesta dels Infants", que organiza todos los años Esquerra Valenciana, y "elaboró" un día espléndido, para ofrecerlo sonriente a los niños castellanenses que iban a ser generosamente obsequiados por este centro valencianista.

Y rimando la alegría del sol, las risas de los niños y las sonrisas luminosas de las bellas muchachas castellanenses que repartieron los incontables juguetes, surgió la poesía de la Fiesta.

Desde muy temprano los niños de Castellón formaron — todo lo disciplinadamente que podía exigirse del alborozo infantil ante una perspectiva de juguetes y golosinas—una interminable cola a lo largo de la calle de González Chermá.

La citada columna, por su alegría, la antitesis de la que forman todos los días las mujeres a las puertas de los establecimientos de ultramarinos y de las que desearíamos formar ahora los hombres, siquiera una vez por semana, a las puertas de los es-

tancos... Algazara, risas, bullicio, impacencias. Y al final, unas lindas muchachas ante unas mesas rebosantes de juguetes y bolsas de golosinas, entre las que figuraban unos panes fabricados expresamente con este objeto y que los niños recibían con fruición indescriptible. El exaltado y plausible valencianismo de los organizadores de la Fiesta no podía olvidar tampoco los libros de cuentos con ingenuas historias escritas en el dulce dialecto valenciano, la graciosa fábula del "Tío Tófol" y las múltiples canciones del fecundo folklore levantino, y los repartieron profusamente.

El Gobernador de la provincia, señor Rodríguez Martínez, organizadores de la fiesta: Fernando Vivas, Manuel Gea, Arturo Valero, Teigelro y otros, representantes de la Prensa local y numerosos socios de Esquerra presenciaron el reparto de juguetes que realizaron bellas muchachas de la localidad, perfumando la fiesta con su hermosura y juventud. La imagen de las palomas blancas de sus manos volando en el cielo puro de las ilusiones infantiles es, aunque románticamente gastada, elizmente exacta. He aquí sus nombres:

Rafaela Lavall, María Consuelo Tirado, María Domínguez, Fina Torrents, Pilar Blax, Teresa Cardona, Antia Ballach, Carmen Miró, Lolita Pérez, Paquita Salvador, Carmen Alamán, Carmelina Zaro, Concepción Sanz, Rosita G. Yébenes, Pilar Más de Alamán y otras. El cronista, ya que no acertaría con los adjetivos justos para elogiar su belleza, límitase a consignarla envuelta en ferviente admiración.

ENVIO. — Sr. Viñas: usted mismo hizo ayer, inspiradísimo por su acendrado valencianismo y su amor a la infancia, el mejor comentario de la Fiesta, y no necesita, ciertamente, de nuestros pálidos elogios para sentirse, juntamente con sus compañeros de Esquerra Valenciana, plenamente satisfecho del éxito logrado. Sirvanle al menos, estas líneas, tan modestas como cordiales, de estímulo para repetiría en años sucesivos tan brillantemente como ayer.

## Sindicato de Policía Rural. Castellón

### AVISO IMPORTANTE

Con el fin de activar el cobro de los recibos pendientes del año 1937, se pone en conocimiento de todos aquellos propietarios que no hayan satisfecho su importe, que podrán hacerlo sin recargo alguno hasta el día 26 de los corrientes, de 9 a 13 horas.

Transcurrido dicho plazo se cobrarán por la vía de apremio, con los recargos correspondientes. Castellón 17 de Enero de 1938.

El Presidente,  
RAMON CLAROS TORRES.

## Caja de Ahorros y Monte de Piedad CASTELLON

### ESTABLECIMIENTO DE MÁXIMA GARANTÍA

Libretas de Ahorro Popular de LIBRE DISPOSICION según decretos ministeriales del 2 y 9 Enero de 1937

## EL FASCISMO EN BERLINA

### Generosidad fascista

"Heraldo de Aragón" del 6 de enero da cuenta del éxito que ha tenido una iniciativa suya. La iniciativa era ésta: "Hace falta coñac para que los soldados españoles que se están cubriendo de gloria sobre los hielos y entre las ventiscas de Teruel resistan las inclemencias de un temporal de invierno."

¿Cómo ha respondido el pueblo aragonés a este llamamiento angustioso para aplacar el frío que padecen los soldados extranjeros de un ejército invasor? Con una tacañería que ahora se quiere hacer pasar por generosidad. "Docientas botellas que se nos aparecían ayer tarde, cuando iniciábamos la tarea de redacción, como un milagro de la generosidad zaragonaza".

¡Docientas sesenta botellas! Ya lo saben los italianos, moros y alemanes. Por verdadero milagro — y en la misma patria chica de los grandes milagros— se han obtenido con ruegos y súplicas, estas botellas de coñac. Poca ayuda, en verdad, la que se ha conseguido con la Pílarica. Pero algo es algo. "Heraldo de Aragón" da sus más expresivas gracias a los donantes.

Los donantes han sido: D. José Sáez, 54 botellas. D. José Grasa, una botella. D. Dámaso Elizondo, 12 botellas. Empleados de la Maquinista del Ebro, 193 botellas.

Es decir que descontados los empleados de la Maquinista del Ebro, a quienes desde luego se habrá coaccionado, tan sólo tres señores de Zaragoza han acudido a tan apremiante llamamiento.

Para hoy—añade el "Heraldo" esperamos más donativos". Pero los donativos no llegarán. Las ciudades soportan al "generalísimo", pero no se prestan al juego de Franco. No esperan, por tanto, nuevos donativos "para el día siguiente" ni creer en nuevos engaños.

Teruel—ayer me dijiste que hoy, hoy me dices que mañana—continúa en poder de un ejército, el de la República, que no necesita, para vencer, mendigar una copa de coñac.

## Consejo Provincial

### UN INFORME

El Secretario del Consejo Provincial, Sr. Gimeno Michavilla, nos ha facilitado esta mañana, para su publicación en la Prensa, en virtud de acuerdo adoptado por este Centro en su última sesión, el siguiente extracto del informe emitido por los delegados de la Comisión Liquidadora de la Comisaría de Abastos en Marsella:

"Al Consejo Provincial.—Los que suscriben, delegados, juntamente con el Interventor de este Consejo para formar la Comisión Liquidadora de la Comisaría de abastos de Marsella, en cumplimiento de su deber, ante el Consejo Provincial exponen:

Vencidas que fueron todas las dificultades de orden legal, que fueron múltiples, para la salida al extranjero, tuvimos que perder unos días en la espera del regreso a Barcelona del Excmo. Sr. Ministro de Defensa, que, por el fausto acontecimiento de la conquista de Teruel por nuestro glorioso Ejército, se encontraba en nuestra vecina provincia.

En Marsella fueron nuestras primeras gestiones encaminadas a la averiguación de cuantos antecedentes pudieran proporcionar datos sobre la gestión por aquellos delegados verificada. Sacamos la impresión en las visitas efectuadas y averiguaciones hechas, que en todo momento se relacionó su gerente con las mejores casas y más firmes del comercio de aquella plaza. Es ello una garantía en su favor.

A continuación se refiere el informe al valor de la incautación de bienes, gestión que proporcionó a esta Delegación un ingreso de cuarenta mil francos, y al acta firmada en Marsella. Se agrega que se invitó en viveres el saldo que quedaba en efectivo, y otros detalles. Termina el informe con la siguiente conclusión: "Por todo lo expuesto, proponemos proceda, salvo el mejor parecer del Consejo:

Resaltar la labor de la extinguida Delegación de Marsella.

Agradecer el donativo de la Clode Shearn, que fué acompañado de palabras de efusivo amor a la España republicana y a su Ejército Popular, haciéndolo constar en acta, y dando publicidad del acuerdo de profundo agradecimiento del Consejo Provincial. — Hernández Merlos. — Vivas."

La publicación del acta de la Comisión liquidadora nos vemos obligados a aplazarla para mañana, por su excesiva extensión.

## HOSPITAL PROVINCIAL

El día 13 del actual falleció en este Hospital Provincial el demente Francisco Rodríguez Clavell, natural de Alfoñdegullós, que ingresó el 17 de agosto de 1933.

El 15 del actual causó baja en el Instituto, Pedro Mata, de Reus, por fallecimiento, la enferma Amalia Pascual Prades, natural de Castellfort.

En el mismo Instituto ha causado recientemente baja por fallecimiento Francisco Miralles Cabaner, de Vinaroz, ingresando con fecha 1.º de julio de 1926.

## Crónica

### "BOLETÍN OFICIAL"

En el número correspondiente al día 22 de enero, esta publicación inserta:

Una Orden de Defensa Nacional, disponiendo que los individuos que figuran en las relaciones que se mencionan, que venían prestando servicio en fábricas y talleres consideradas industrias de guerra, causen baja en los mismos y se incorporen a los Centros de Reclutamiento, Movilización e Instrucción que en dichas relaciones se detallan, para ser destinados al Ejército de tierra, toda vez que se ha demostrado que no son de imposible ni difícil sustitución en los referidos talleres.

### MOVIMIENTO DEMOGRAFICO

Nacimientos: Vicente Sánchez Climent, Sagasta, 15-2; Josefa Oycort Gil, Arenas, 12. Matrimonios: Vicente Boix Sabater y Ascensión Segarra Royo. Defunciones: Ninguna.

## GOBIERNO CIVIL

### DECOMISOS Y DETENCIONES

Según nos comunica hoy el Gobernador, las fuerzas de Asalto que realizan los servicios de control de las carreteras de Valencia y Barcelona están efectuando estos días muy buenos servicios para reprimir la especulación y el contrabando de géneros alimenticios que desde un tiempo a esta parte parece se había incrementado de una manera escandalosa.

En los referidos controles se han requisado grandes cantidades de pollos, gallinas, quesos, huevos y jamones que se intentaban pasar sin la correspondiente guía de circulación, para destinarlos a la venta clandestina a unos precios elevadísimos. También se han requisado otros artículos que pretendían salir de la capital, para dedicarlos al intercambio en diferentes pueblos de la provincia.

Las órdenes dadas a los guardias de Asalto y agentes de Vigilancia son severísimas, habiéndose procedido a la detención de algunos individuos que ejercían el comercio oculto sin tener en cuenta para nada los precios de tasa establecidos por la Dirección General de Subsistencias y los Consejos municipales. Estas medidas seguirán en vigor hasta lograr el respeto a las leyes establecidas, para lo cual los agentes de la autoridad pondrán el máximo interés en perseguir a los especuladores, encarcelándoles en el acto después de haber sido decomisado el género.

## Suscripción pro-bandera 14 batallón

Suma anterior, 12470 ptas.

Paula de la Su, 1 peseta; María del Socorro Marcos, de Romero, 1; Rosita Ortiz, 1; Socorrito Ortiz, 1; Jesusa González Romero, 1; Vicente Castelló, 5; Francisco Vilar Brega, 2; Vicente Mari Piñana, 5; 991 del Partido Comunista, 1; Eulalia Ponga, 1; Alfredo Beitrán, 1; Francisco Viciano, 3; Francisco Marcelo, 1; Felipe Calatayud, 1; Teodoro Sanz Mercé, 5; Ricardo Ibanco, 1. Total, 15570 pesetas.

## Casa de Socorro

Últimas asistencias practicadas en este establecimiento sanitario:

Juan Martínez Pérez, de 26 años, fué asistido de una contusión de tórax. Pronóstico reservado.

—Isidro Vidal Uribe, de 26 años, de una contusión en la región lumbar. Pronóstico reservado.

—Jesús Castel García, de 25 años, de una herida contusa en el labio inferior, dorso de la nariz y frente.

—Emilio Peña Hidalgo, de 20 años, de erosiones en la frente. Pronóstico reservado.

—Vicente Marín Montoro, de 25 años, de una herida contusa en la región frontal. Pronóstico reservado.

Todos eqos, al ser despedidos, de un camión.

—Vicente Pascual Ramos, de 43 años, de probable luxación de al clavícula del lado izquierdo y producida en una caída. Pronóstico reservado.

—Vicente Jazque Blasco, de 27 años, de una herida contusa en la región parietal izquierda, producida al caerle encima una piedra. Pronóstico reservado.

—Manuel Avila Rollo, de 21 años, de una contusión en el labio superior, producida por una caída. Pronóstico leve.

—Miguel Tormio, de 36 años, de una erosión en el dedo índice de la mano derecha, producida trabajando. Pronóstico leve.

### AÑO

### N.º

### EDITO

### VARI

Insista de los mer

por la dive

truanesca

No res

desbordam

zá sea men

gado a con

nismo. Tal

preparand

de que las

una legat

nos y sacr

el triunfo

hacerse es

en manos

El orden y

en la torn

abusos y p

En an

mientos de

ros y agric

de abusos

calidad de

La de

de control

este aspect

tudio.

Nos hi

dación exp

público, lo

cesiva dem

razones so

mente exp

les no imp

Lo un

liche—pes